

Kabelgenossenschaft
Erlinsbach-Stüsslingen
www.yetnet-kges.ch

Erlinsbach, 16.05.2022

46. Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2021

Geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter

Auch das vergangene Geschäftsjahr 2021 stand voll und ganz im Zeichen der Corona-Pandemie. Dies führte dazu, dass wiederum geplante Anlässe, wie zum Beispiel die ErzPO2021 nicht stattfinden konnten.

Vorstand

Der Vorstand hat im Jahr 2021 insgesamt vier Vorstandssitzungen abgehalten. An diesen Sitzungen wurden die Aktivitäten des Vorstands, die laufenden Geschäfte, die Infrastruktur und Marketing-Aktivitäten besprochen und geplant.

Die ersten beiden Vorstandssitzungen im Februar und April wurden Corona-bedingt via Telefonkonferenz abgehalten. Die dritte und vierte Vorstandssitzung konnten wieder physischer in Aarau und Schönenwerd durchgeführt werden.

Wie bereits an der letzten Generalversammlung angekündigt sind Rolf und Christine Wüthrich per Ende Geschäftsjahr 2021 aus dem Vorstand ausgetreten. Es ist uns gelungen die beiden Vakanzen wieder neu zu besetzen. Ich freue mich sehr darüber, Ihnen heute die beiden Herren Felix Kyburz (Technik) und René Bitterli (Aktuar) im Traktandum 8 zur Wahl in den Vorstand vorstellen zu dürfen.

Delegierte

Urs Rickli, Rolf Wüthrich und Christoph Müller haben auch in diesem Jahr unsere Genossenschaft als Delegierte an den Frühlings- und Herbstversammlungen des Yetnet-Genossenschafts-Verbandes vertreten.

Herausforderungen

Auch 2021 hat unsere Kabelnetz die grosse pandemiebedingte Belastung durch Homeoffice, Videokonferenzen und massivem Streaming gut gemeistert.

Bezüglich Netzinfrastruktur konnte, die mit dem Netzausbau in Stüsslingen beauftragte WD Comtec AG die Ausbauarbeiten auf 1 GHz 2021 vollständig abschliessen. Corona-bedingt hat jedoch die formale Abnahme des Netzausbaus durch uns, noch nicht stattfinden können. Unsere diesbezüglichen Anliegen sind bei WD-Comtec AG platziert.

Ab 2022 wird wohl die grösste Herausforderung der Glasfaser-Ausbau in Erlinsbach und Stüsslingen sein. Die hohen Investitionskosten können wir allein nicht stemmen und durch die grosse Konkurrenz von Swisscom und Eniwa AG werden wir versuchen eine Kooperation einzugehen. Erste Gespräche dazu haben wir im März 2022 bereits mit Eniwa AG geführt.

Geschäftsstelle

Unsere Geschäftsführerin Gabriela Notter hat neben dem Tagesgeschäft weiter an der Digitalisierung unserer Dokumente gearbeitet und ist bei der Aufarbeitung der Anschluss- und Abo-Verträgen ein gutes Stück vorwärtsgekommen.

Dank unseren täglichen Geschäftszeiten sind wir für unsere Genossenschafter, Genossenschafterinnen, Kunden und Verwaltungen gut erreichbar, was sich für alle Beteiligten sehr positiv auswirkt. An dieser Stelle danke ich Gabriela im Namen des Vorstands herzlich für Ihren grossen Einsatz und die sehr gute Arbeit, welche Sie täglich für unsere Kabelgenossenschaft leistet.

Quickline

Die Quickline-Produkte sind konkurrenzfähig und unsere Genossenschafter und Genossenschafterinnen haben auch 2022 rege auf die „Quickline Start“ - Palette gewechselt. Beachten Sie, die Kosten für die Nutzung unseres Netzes sind bei Quickline-Start und bei den FTTH-Anschlüssen, im Abopreis von Quickline fest eingerechnet. Dadurch haben wir und auch der Yetnet-Verband leider keinen Einfluss mehr auf die Preisgestaltung. Gegenwärtig erhalten wir CHF 17.-Mt. für jedes QL-Start-Abo.

Anschlüsse

Die Konkurrenzsituation mit Swisscom ist nach wie vor sehr gross. Es ist schwierig die Bauherrschaft bei Neubauten für einen Anschluss an unser Kabelnetz zu gewinnen. Ein weiteres Problem sind die sehr hohen Anschlusskosten, welche wir meistens subventionieren müssen. Oft entscheidet sich die Bauherrschaft gegen einen Anschluss an unser Kabelnetz, es sei denn wir finanzieren diesen zu 100%.

Finanzen

Im 2021 konnten wir einen Umsatz von rund 742'000 Franken erzielen. Infolge der sinkenden Anschlusszahlen, der deutlich geringeren Rückvergütung durch den Verband und den unberechenbaren Kabelumlegungen müssen wir unsere Finanzen jedoch gut im Auge behalten. Die genauen Zahlen wird uns Gabriela Notter gleich im kommenden Traktandum 4 präsentieren.

Danksagung

Der Firma Wiedmann-Dettwiler Comtec AG danke ich im Namen der Yetnet Kabelgenossenschaft Erlinsbach-Stüsslingen für die Unterstützung und die angenehme Zusammenarbeit.

Speziell danke ich meinem Vorstand-Team Gabriela, Christine, Rolf, Urs und Christoph herzlich für ihren tollen Einsatz und die sehr gute und angenehme Zusammenarbeit im Vorstand.

Ich freue mich, mit Gabriela und meinen Kollegen die künftigen Aufgaben und Herausforderungen in diesem dynamischen TV-, Internet- und Telefonie-Umfeld ein weiteres Jahr anzupacken.

Ganz besonders, geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter danke ich Ihnen für ihre Treue. Unsere Yetnet Kabelgenossenschaft Erlinsbach-Stüsslingen kann nur dank ihrer Mitgliedschaft und ihrer Unterstützung bestehen.

Vielen herzlichen Dank!

Yetnet Kabelgenossenschaft Erlinsbach-Stüsslingen

Daniel Kugler, Präsident